
PRESENTACIÓN

La sociología urbana es hoy una de las grandes áreas de estudio y conocimiento de nuestra realidad nacional. Es además un área del saber caracterizada por una fuerte tradición sociológica que arranca ya en el siglo XIX y en la que se inscriben, desde diferentes enfoques, buena parte de los estudios sobre el desarrollo latinoamericano contemporáneo.

Con esta entrega de la Revista Mexicana de Ciencias Políticas y Sociales se ha querido ofrecer a la comunidad universitaria, un conjunto de trabajos elaborados por diversos profesores e investigadores adscritos a la Coordinación de Sociología de la FCPyS de la UNAM. Para tal efecto, los autores participaron en un Seminario de Investigación, impulsado por el área de sociología urbana, y desarrollado entre 1986 y 1987.

De esta forma, se realizaron repetidas discusiones de los artículos de investigación presentados, las cuales estimularon el sano debate y fueron de gran utilidad para el personal docente en la preparación de los trabajos finalmente seleccionados. Así aparecen textos que van desde una discusión crítica acerca del objeto de estudio de la sociología urbana, hasta aquellos que recurren a la investigación empírica para fundamentar hipótesis de trabajo que sirvan como punto de partida para futuros ensayos.

Es de nuestro particular interés que los artículos que aquí se ofrecen, muevan a la reflexión, en particular de todos aquellos que buscan un vínculo real y necesario entre la docencia y la investigación, y además proporcionen un sentido —cualquiera que éste sea— al quehacer cotidiano de la sociología urbana en México.

José Antonio Alonso
Mario Bassols Ricárdez